

Medienmitteilung

BAM 2020: Berufliche Perspektiven schaffen in einer herausfordernden Zeit

Bern, 21. Oktober 2020 – Vom 30. Oktober bis 2. November 2020 findet die 32. Ausgabe der Berufs- und Ausbildungsmesse BAM statt. Als Messe wird die BAM nicht als Grossveranstaltung klassifiziert, sondern analog von Märkten, Einkaufszentren und ähnlichen Begegnungszonen beurteilt und kann deshalb durchgeführt werden. Die wichtigste Bildungs-Plattform im Espace Mittelland bietet Schülerinnen und Schülern in einer von Unsicherheit geprägten Zeit entscheidende Perspektiven. Auf dem BERNEXPO-Gelände präsentieren sich die wichtigsten Arbeitgeber der Region und über 500 Schulklassen haben ihren Besuch schon angekündigt. Ein umfassendes Schutz- und Hygienekonzept stellt sicher, dass Information, Entdecken und Erleben von beruflichen Möglichkeiten auch in Zeiten der Corona-Pandemie möglich sind.

Der Bundesrat hat am 18. Oktober mehrere, schweizweit geltende Auflagen gegen die Ausbreitung des Corona-Virus beschlossen. Die von der BERNEXPO GROUPE für die BAM im Bereich Gesundheitssicherheit und Gesundheitsschutz schon vor längerer Zeit ergriffenen Massnahmen erfüllen diese Auflagen allesamt. Sie gehen teilweise sogar wesentlich weiter. Nicht tangiert ist die BAM ebenfalls durch das gleichentags durch den Kanton Bern ausgesprochene Verbot von Grossveranstaltungen. Als Messe wird die BAM nicht als Grossveranstaltung klassifiziert, sondern analog von Märkten, Einkaufszentren und ähnlichen Begegnungszonen beurteilt. Das Veranstaltungskonzept der BAM ist seitens der zuständigen Behörde bewilligt.

Der Zugang zu Informationen und Entscheidungsgrundlagen für die Berufswahl ist für Schülerinnen und Schüler wegen der Corona-Pandemie im Moment nur bedingt möglich. Besonders problematisch für Jugendliche in der Berufswahlphase: Zahlreiche Schnuppermöglichkeiten und Veranstaltungen wurden abgesagt. «Das Bildungsteam der BERNEXPO GROUPE hat deshalb in den letzten Wochen alles daran gesetzt, dass die BAM vom 30. Oktober bis 2. November 2020 stattfinden kann und Schülerinnen und Schülern

gerade in dieser von Unsicherheit geprägten Zeiten eine Perspektive bietet», erklärt **Anna Wellmeyer, Bereichsleiterin Bildung bei der BERNEXPO GROUPE**.

Einzigartige Gelegenheiten an der BAM

Auch von behördlicher und Ausstellenden-Seite wird die hohe Relevanz der BAM in der aktuellen, herausfordernden Zeit unterstrichen. «Die Berufswahl ist einer der wichtigsten Schritte im Leben. Es lohnt sich, viele verschiedene Berufe und Ausbildungswege zu prüfen. Die BAM bietet gerade jetzt eine einzigartige Gelegenheit dazu. Es gilt, diese unbedingt zu nutzen», erklärt **Theo Ninck, Vorsteher Mittelschul- und Berufsbildungsamt (MBA) in der Bildungs- und Kulturdirektion des Kantons Bern (BKD)**. «Messen wie die BAM sind für uns die beste Möglichkeit, um mit den Jugendlichen in Kontakt zu treten und sie für unsere berufliche Grundbildung zu begeistern», betont auch **Sabine Portner, Leiterin Berufsbildung bei der Insel Gruppe, Direktion Personal**.

Durchführung mit konsequentem Schutzkonzept

Die BAM wird unter Einhaltung höchster Sicherheitsvorkehrungen durchgeführt. So wurde ein umfangreiches COVID-19-Schutzkonzept erstellt und in Messehallen gilt eine generelle Maskenpflicht. Auf dem Freigelände empfiehlt die BERNEXPO GROUPE das Tragen von Masken. Kann der Mindestabstand von 1,5 Metern nicht eingehalten werden – so beispielsweise beim Anstehen der Schulklassen beim Eingang – besteht auch im Freien eine Maskenpflicht. Diese Vorgaben können abhängig von den behördlichen Richtlinien jederzeit geändert werden. Tickets können in diesem Jahr ausschliesslich online mit vorgängiger Registrierung bezogen werden und die Anzahl Besuchender pro Tag ist limitiert. «Die BAM ist die grösste Plattform für Bildung im Espace Mittelland. Die Sicherheit und Gesundheit aller Beteiligten – der Besuchenden wie auch der Ausstellenden, Partner und Mitarbeitenden – haben dieses Jahr oberste Priorität», so Anna Wellmeyer weiter.

Entdecken und erleben – das Herzstück der BAM

Die BAM 2020 ermöglicht es, sich intensiv mit der Berufswahl zu befassen und verschiedene Berufsfelder live zu erleben. Insgesamt können rund 500 Berufe und Ausbildungen entdeckt werden. Unter anderem haben die Jugendlichen die Möglichkeit, Baustellenluft zu schnuppern. Mit einem Wettbewerb erhalten sie vor Ort interessante Einblicke in die Berufe rund um Bau

BAM

Berufs- und Ausbildungsmesse
30. Oktober bis 2. November 2020

und Haustechnik. Mit dem Online-Spiel «Battle-of-the-Brains» von der Lehrstellenplattform baam.ch die smartesten Schülerinnen und Schüler gesucht. Täglich können tolle Preise gewonnen werden. Ab dem 30. Oktober geht es [hier](#) los mit dem Online-Spiel. Bei Yousty erhalten Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit, sich ins richtige Licht zu rücken und überzeugende Bewerbungsfotos machen zu lassen ([hier](#) geht es zur Anmeldung für die Bewerbungsfotos).

Die BAM vom 30. Oktober bis 2. November 2020	
Öffnungszeiten	FR/MO 9.00-16.00 SA/SO 10.00-17.00
Ort	BERNEXPO-Gelände Hallen 3.0 und 3.2
Veranstalterin	BERNEXPO GROUPE Mingerstrasse 6 3014 Bern
Website:	www.bam.ch
Facebook:	www.facebook.com/BAM.Messe
Instagram:	www.instagram.com/bam_messe
Tickets:	Ausschliesslich online über https://bam.ch/bam-de/tickets-1.aspx . Kein Ticketverkauf vor Ort. Die Tickets sind für Jugendliche und Erwachsene gratis
Medienkontakt	Adrian Erni, Mediensprecher adrian.erni@bernexpo.ch +41 79 464 64 59
Medienbilder	www.bam.ch/messe/infos/pressebilder